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                   Septiembre  2015 

¿QUÉ VIERON LOS HIJOS DE DIOS? 
 

  por el Dr. y Rvdo. Thomas W. Drost 
¿Qué vieron los “Hijos de Dios” en las Hijas de los Hombres como para pecar con ellas?  

Nos estamos refiriendo a lo que dice Génesis 6:1-6.  "Aconteció que cuando comenzaron los 
hombres a multiplicarse sobre la faz de la tierra, y les nacieron hijas, 2que viendo los hijos de 
Dios que las hijas de los hombres eran hermosas, tomaron para sí mujeres, escogiendo 
entre todas. 3Y dijo Jehová: No contenderá mi espíritu con el hombre para siempre, porque 
ciertamente él es carne; mas serán sus días ciento veinte años. 4Había gigantes en la tierra en 
aquellos días,  y también después que se llegaron los hijos de Dios a las hijas de los hombres, y 
les engendraron hijos. Estos fueron los valientes que desde la antigüedad fueron varones de 
renombre. 5Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo 
designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal. 6Y se 
arrepintió Jehová de haber hecho hombre en la tierra, y le dolió en su corazón." 
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1) EL DILUVIO.  Este capítulo 6 empieza el relato del Diluvio y la historia abarca hasta 
el capítulo 10.  Por lo tango, en los primeros versículos de éste capítulo Dios está dando a 
conocer, por qué fue necesario enviar el Diluvio - está explicando la razón del Diuvio.  Es MUY 
importante entender eso.  Y, lo que vemos es que, la maldad llegó a rebasar el nivel de 
tolerancia para Dios.  Incluso,  hasta dice: “Y dijo Jehová: No contenderá mi espíritu con el 
hombre para siempre…”  Hay un límite, después del cuál Dios ya no permite más pecado, más 
rebelión – sea en forma colectiva ó individualmente en la vida de cada uno.  Sólo Dios sabe cuál 
es ó, hasta dónde llega ese límite.  Lo mejor es servirle plenamente a Dios y no andar buscando 
hasta dónde te puedes salir con la tuya, sino hasta dónde lo puedes amar y demostrar tú 
agradecimiento a Él. 

Para empezar Dios vio algo no bueno en esas relaciones de los “Hijos de Dios con 
las Hijas de los Hombres”.  O sea que, no se trataba de uniones ó matrimonios normales, 
legítimos, porque Dios lo vio como pecado.  Muchos eruditos de la Biblia consideran que, estos 
“Hijos de Dios” eran ángeles caídos, ángeles en estado de rebelión, que se materializaron 
(tomaron formas físicas) para hacer esto.  En hebreo se refiere a ellos como los “nefellim”, que 
quiere decir los que descendieron de arriba, ó los caídos de arriba.   Dios los castigó 
condenándolos a cadenas de oscuridad perpetua.  

A Los ángeles se les llama "Hijos de Dios," como en Job 1:6  "Un día vinieron a 
presentarse delante de Jehová los hijos de Dios, entre los cuales vino también Satanás".  
Aparentemente, a esto se está refiriendo la Biblia, en Judas 6, cuando dice: “Y a los ángeles que 
no guardaron su dignidad, sino que abandonaron su propia morada (naturaleza), los ha 
guardado bajo oscuridad, en prisiones eternas, para el juicio del gran día.” 

2) LA MALDAD SE ACELERÓ.  Esto explica el hecho que, de esas uniones 
anormales, nacieron gigantes (los rafaím), los de renombre, como dice en Génesis 6:4  “Había 
gigantes en la tierra en aquellos días, y también después que se llegaron los hijos de Dios 
(nefellim) a las hijas de los hombres, y les engendraron hijos (Rafaim).  Estos fueron los valientes 
que desde la antigüedad fueron varones de renombre”.  O sea que, esas uniones extraordinarias 
produjeron resultados fuera de lo normal: gigantes, perversión, pecado, etc. y aceleró la 
corrupción del pecado entre los hombres aquí en la tierra.   
 No era el plan de Dios que la maldad avanzara tanto, no era Su deseo permitir tanto 
pecado, pero hubo una intervención fuera de lo normal que aceleró el desarrollo del mal sobre la 
tierra, y fueron estos “Hijos de Dios,” esos ángeles caídos ó demonios que lo provocaron. 
 Hoy se han hallado esqueletos de gigantes, hasta de 11 metros de alto.  En muchos 
de los escritos sobre esos gigantes los asocia con perversión, con maldad, con pecado; eso 
compagina con lo que dice la Biblia.  De esa realidad es que vienen las legendas y mitos de los 
semi-dioses y dioses de los griegos y romanos, como: Atlas, Hércules, etc. 

3) ”LAS HIJAS DE LOS HOMBRES” aparentemente se refiere a las descendientes de 
Caín.  Ya sabemos que Caín fue el primer homicida y que no quiso obedecerle a Dios, sino que 
se apartó de Él.  Eso también tuvo un efecto en su descendencia - "de tal palo tal astilla."  Es 
importante que les enseñes bien a tus hijos, y que les estés dando un buen ejemplo. 

4) LAS MUJERES DE LA LÍNEA DE CAÍN.  No es casualidad que la Biblia menciona 
por nombre a tres de las mujeres descendientes de Caín, sin embargo no menciona los nombres 
de ninguna de las mujeres de Seth.  Hay algo que Dios quiere que notemos, que aprendamos.  
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Hay tres mencionadas en Génesis, y las tres se mencionan asociadas con adornos, con pintarse, 
con coquetear, con movimientos sensuales, etc.  O sea que, esas cosas no vienen de la línea 
justa en la Biblia, de los buenos; sino de los malos, los rebeldes, los que pecaron contra Dios.  
Viene de Caín, que desobedeció y se rebeló contra Dios y, eventualmente se apartó de la 
presencia de Dios, estableciendo su propia religión. 

5) LAS MUJERES DE LAMEC, el 7º descendiente de la línea de Caín.  Fue el 1er 
polígamo, y el 2º homicida mencionado en la Biblia; o sea que, ¡fue un hombre muy malo!  
Leamos Génesis 4:19-22  “Y Lamec tomó para sí dos mujeres; el nombre de la una fue Ada, y el 
nombre de la otra, Zila. 20Y Ada dio a luz a Jabal, el cual fue padre de los que habitan en tiendas 
y crían ganados. 21Y el nombre de su hermano fue Jubal, el cual fue padre de todos los que 
tocan arpa y flauta. 22Y Zila también dio a luz a Tubal-caín, artífice de toda obra de bronce y de 
hierro; y la hermana de Tubal-caín fue Naama”. 

6) ADA  La palabra Ada viene de una raíz hebrea que quiere decir: adornarse, 
arreglarse con joyas, con oro y plata.  O sea que, es con ella que empiezan los ornamentos 
corporales ó ataviarse con joyas.   También quiere decir: pasar, continuar – como a otra 
generación.  O sea que, ella no sólo lo hizo sino que se lo enseñó, se lo pasó a sus 
descendientes. 

7) ZILA La palabra Zila viene de una raíz hebrea Salal que quiere decir: movimientos, 
sobre todo, movimientos y danza sensual (como bailar); como el caso de Salomé la hijastra de 
Herodes, que hizo que se enloqueciera Herodes y que le quitara la cabeza a Juan Bautista: 
“entrando la hija de Herodías, danzó, y agradó a Herodes y a los que estaban con él a la mesa; y 
el rey dijo a la muchacha: Pídeme lo que quieras, y yo te lo daré”  Marcos 6:22. 
 También, se refiere a pintarse poniendo sombras en los ojos y otras partes del rostro se 
refiere a hacerse sombras pintadas. 

8) NAAMA – Ella era hija de Zila: “Y Zila también dio a luz a Tubal-caín, artífice de toda 
obra de bronce y de hierro; y la hermana de Tubal-caín fue Naama” Génesis 4:22.  Este 
Tubal-caín fue el primero en hacer imágenes, ó sea que, es donde  originó  la idolatría – de él y 
de su hermana,  Naama.  Pero, la palabra Naama también quiere decir: sagaz, coqueta, que da 
placer, sobre todo, sensual. 

9) Y, ¿qué efecto tuvo todo eso?  ¡SE CORROMPIÓ LA TIERRA!  ¡A tal grado, que 
Dios la tuvo que destruir!  ¡No olvide que, Génesis 6 está dando la RAZÓN, el por qué del 
Diluvio!  Aceleró el desarrollo del pecado sobre la tierra.  

Entonces, ¿qué vieron los Hijos de Dios, esos ángeles caídos, en las Hijas de los 
Hombres como para pecar con ellas? Vieron: carnalidad, mundanalidad, sensualidad, rebelión, 
idolatría, y aún de la figura femenina. 

Cuando las mujeres se pintan, se atavían con adornos, son sensuales y coquetas, ¿a 
quién atraen? ¿A Dios?  ¡No!  A “los Hijos de Dios,” pero no a los  ángeles buenos sino a los 
ángeles malos, caídos, demonios. ¡Atraen a demonios – a malas influencias en sus vidas!  ¿Eso 
es lo que quieres?  Incluso, humanamente, ¿a quiénes atraen?  ¡A los que no están bien! 

10)  Ahora, por lo contrario, LA PRESENCIA DE DIOS SE RETIRA CON LOS 
ATAVÍOS, adornos y decoraciones corporales.  O sea que, esas cosas repelan, alejan, la 
presencia de Dios.  
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11)  Esto lo vemos cuando Dios le mandó al pueblo de Israel que se quitaran sus 
"atavíos, cuando caminaban por el desiero."  Note lo que dice Éxodo 33:1-6  "Jehová dijo a 
Moisés: Anda, sube de aquí, tú y el pueblo que sacaste de la tierra de Egipto, a la tierra de la 
cual juré a Abraham, Isaac y Jacob, diciendo: A tu descendencia la daré; 2 y yo enviaré delante 
de ti el ángel, y echaré fuera al cananeo y al amorreo, al heteo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo 
3 (a la tierra que fluye leche y miel); pero yo no subiré en medio de ti, porque eres pueblo de 
dura cerviz, no sea que te consuma en el camino. 4 Y oyendo el pueblo esta mala noticia, 
vistieron luto, y ninguno se puso sus atavíos. 5 Porque Jehová había dicho a Moisés: Di a los 
hijos de Israel: Vosotros sois pueblo de dura cerviz; en un momento subiré en medio de ti, y te 
consumiré. Quítate, pues, ahora tus atavíos, para que yo sepa lo que te he de hacer. 6 Entonces 
los hijos de Israel se despojaron de sus atavíos desde el monte Horeb." 

12) Esos “atavíos” se refiere a los adornos y ornamentos corporales que habían traído 
consigo de Egipto.  O sea que, estaban imitando a los egipcios que, también representa al 
mundo.  Dios no quiere que imitemos a los del mundo.  Sólo fue cuando obedecieron a Dios y se 
quitaron todos los aretes, anillos, sarcillos, collares, y ornamentos de oro y de plata que Dios 
decidió acompañarlos – sino, no iría con ellos para no consumirlos, destruirlos, porque esas 
cosas repelan, auyentan, la presencia de Dios – ¡a Dios no le agrada! 

13)  LA BENDICIÓN DE DIOS SE DETIENE CON LOS ATAVÍOS.  También, 
observemos lo que pasó con Jacob cuando se retiró de estar con su suegro Labán y regresó a la 
tierra de su padre.  La historia la tenemos en Génesis 35:1-4  “Dijo Dios a Jacob: Levántate y 
sube a Bet- el, y quédate allí; y haz allí un altar al Dios que se te apareció cuando huías de tu 
hermano Esaú. 2Entonces Jacob dijo a su familia y a todos los que con él estaban: QUITAD LOS 
DIOSES AJENOS QUE HAY ENTRE VOSOTROS, Y LIMPIAOS, y mudad vuestros vestidos. 3Y 
levantémonos, y subamos a Bet- el; y haré allí altar al Dios que me respondió en el día de mi 
angustia, y ha estado conmigo en el camino que he andado. 4Así dieron a Jacob todos los 
dioses ajenos que había en poder de ellos, Y LOS ZARCILLOS QUE ESTABAN EN SUS 
OREJAS; y Jacob los escondió debajo de una encina que estaba junto a Siquem.”  Jacob le 
pidió a toda su familia que “se limpiaran” de todas esas cosas porque sabía que eso podía 
detener la bendición de Dios para él.  ¿Será que a Dios hoy ya eso no le importa?  Ó, ¿será que 
ese Dios que nunca cambia, todavía aleja su bendición de nosotros por no estar “limpios”? 

14) A CAUSA DE LOS ÁNGELES.  No será que, es a eso que se refiere I Coríntios 
11:10 cuando dice: “Por lo cual la mujer debe tener señal de autoridad sobre su cabeza, por 
causa de los ángeles?”  O sea que, si no hay muestras visibles de sumisión y de estar bajo 
autoridad, como que le dá derecho a los “ángeles caídos” a obrar en ella.  En otras palabras, 
atrae las malas influencias a su vida. 

15)  ¿A QUIÉN QUIERES ATRAER? Cada hermana, cada mujer, tiene que decidir si 
quiere ser atractiva a la presencia de Dios ó a la presencia de demonios y las influencias del mal.  
Ese es un problema que viene desde el principio, y que se ha ido repitiendo en cada generación. 

16) Como “pentecostales” queremos atraer la presencia de Dios a nuestras vidas, a 
nuestros matrimonios, a nuestras casas, a nuestros hogares y familias, a nuestro lugar de 
trabajo, y a nuestros cultos.  Procuremos ser una influencia para contrarrestar lo que el enemigo 
quiere hacer. 
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17) Cuando una mujer se maquilla, cuando se adorna con joyas, cuando piensa en ser 
coqueta, ¿se siente espiritual y atraída a Dios y por Dios?  La respuesta es auto-evidente.  No lo 
está haciendo para atraerlo a Dios a Su vida, sino a otras cosas y personas. 

18) MIRE LO QUE DICE EL NUEVO TESTAMENTO:  “Asimismo que las mujeres se 
atavíen de ropa decorosa, con pudor y modestia; no con peinado ostentoso, ni oro, ni perlas, ni 
vestidos costosos, 10sino con buenas obras, como corresponde a mujeres que profesan piedad”  
I Timoteo 2:9,10.   

Otro pasaje de la Biblia y, otro Apostol, dice en I Pedro 3:1-5 “Asimismo vosotras, 
mujeres, estad sujetas a vuestros maridos; para que también los que no creen a la palabra, sean 
ganados sin palabra por la conducta de sus esposas, 2considerando vuestra conducta casta y 
respetuosa. 3Vuestro atavío no sea el externo de peinados ostentosos, de adornos de oro o de 
vestidos lujosos, 4sino el interno, el del corazón, en el incorruptible ornato de un espíritu afable y 
apacible, que es de grande estima delante de Dios. 5Porque así también se ataviaban en otro 
tiempo aquellas santas mujeres que esperaban en Dios”   

¡EL MEJOR COSMÉTICO PARA LA BELLEZA ES LA FELICIDAD!   Cuando el gozo 
de Dios se refleja en el rostro, es hermoso y, es un gran atractivo, llama la atención.  

¿Qué quieres atraer a tu vida: lo bueno ó lo malo? 
============================================================== 

 
NOTICIAS DE LA IPUM:   ¡Seguimos En Avivamiento! 

1. CONVENCIONES DISTRITALES 2015.  Empezando en septiembre hasta 
noviembre, todos los Distritos de la IPUM tienen sus Convenciones Distritales.  Hay que procurar 
que cada Convención Distrital sea mejor y más grande que la del año anterior.  Que cada Pastor 
apoye fuertemente con la membresía de su Iglesia porque, esa es SU Convención Distrital y 
sirve para motivar a los hermanos de su Iglesia local.  También, debe servir para alcanzar 
nuevas almas y que muchos reciban el bautismo del Espíritu Santo. 

2. RENUNCIA DEL HERMANO MIGUEL MANGRUM.  Regresando de la 
Convención Nacional nos entristeció recibir carta de renuncia del Hermano Miguel Mangrum, 
como Supervisor del Distrito NorCentro.  En su carta expresa, que lo hace por razones 
personales que ha tenido.  Incluso, no estuvo en la Convención Nacional por estar en EE.UU., 
entre otras cosas, necesitando ayudarse en lo económico.  Estemos orando por el Hermano 
Mangrum y su familia.  Algo bueno es que, el Hermano Mangrum no está renunciando a su cargo 
en PENFORE y, sigue apoyando en ese aspecto. 
 En su lugar, el Comité Ejecutivo ha nombrado al Hermano Juan Aquilez Rodríguez como 
Supervisor Interino del Distrito NorCentro. 

3. FALLECIMIENTO DE PASTORES.  Lamentamos el fallecimiento del Hermano 
José Guadalupe Reyes, Pastor en San Luis Rio Colorado, Sonora, el 3 de agosto 2015.  
También, fue seguido por el fallecimiento del Pastor Ignacio Pimentel, Pastor en Cancún, 
Quintana Roo, el 9 de agosto.  El Hermano Pimentel fue Ministro en la IPUM desde 1998. 

4. PENFORE.  Le damos gracias a Dios porque la IPUM tiene PENFORE y que, cada 
vez que fallece un Pastor ó Ministro se les ayuda a las viudas y familias.  No hay viuda del 



Mensajero Ministerial IPUM                                                                                                                                              p. 6 
 

Cuerpo Ministerial que no ha sido ayudada.  Hemos tenido un programa de ayuda a las viudas 
desde el año 1999.  Cuando fallece un Pastor de la IPUM, PENFORE inmediatamente le envía 
$7,000 pesos para ayudar en los gastos fúnebres, a través del Distrito.  Luego, se empieza a 
calcular si recibe algo adicional dependiendo de: el tipo de Licencia que tuvo, los años en el 
Ministerio y el promedio de Diezmos en toda su trayectoria de Ministro de la IPUM.  Luego, si 
tuvo algún cargo en el Distrito, en la Zona ó a nivel Nacional, hay compensaciones adicionales.  
La Tabla de Beneficios y El Reglamento de PENFORE se publicaron en el Mensajero Ministerial 
de abril 2008. 

5. ”USO DE BUEN RETIRO” DE PENFORE.  Reciéntemente el Hermano Blas 
Escamilla solicitó y se le aprobó recibir su UBR (“Uso De Buen Retiro”) de PENFORE. El 
Hermano Escamilla es el primer Ministro en la IPUM que recibe su UBR de PENFORE.  Ha 
recibido un total de $140,000 pesos (ciento cuarenta mil pesos) de PENFORE. 
 Consideramos que este logro de PENFORE es importante y se está dando a conocer en 
el MENSAJERO MINISTERIAL (y siempre se anunciarán los casos de UBR al ir dándose) 
porque, el Cuerpo Ministerial de la IPUM necesita saber que PENFORE sí está funcionando, tal y 
como se anunció en el 2008, cuando se creó.  En ese tiempo se había dicho que, no se 
atenderían casos de UBR, hasta que pasaran cinco años.  Bueno, a pesar de todo lo que ha 
pasado en la IPUM, lo estamos empezando en el 2015 en vez del 2013 pero, ¡es un gran triunfo! 

6. CAMBIOS EN PENFORE.  En marzo del 2015 la Mesa Directiva de PENFORE 
hizo un cambio en el Reglamento y es que, la edad mínima para solicitar el UBR es hasta los 65 
años cumplidos, que generalmente es la edad de retiro ó jubilación en México. 
 Hay una lista de hermanos quienes han solicitado su UBR y, poco a poco se están 
atendiendo hasta estar al corriente.  De alli en adelante, se atenderán los casos al ir dándose 
naturalmente; o sea, al ir cumpliendo los 65 años de edad. 
 También, la Mesa Directiva de PENFORE ha decidido cobrar una Cuota Anual de $100 
pesos para cubrir gastos administrativos: (1) para mantener actualizado todo y, (2) para no estar 
usando el dinero de inversión de PENFORE para esos gastos.  Eso también mantendrá al 
corriente todo lo de PENFORE y, servirá de recordatorio a todo el Cuerpo Ministerial, que 
PENFORE existe.   Por lo tanto, a partir del 1 de enero 2016 se empezará a cobrar esa Cuota 
Anual, juntamente con el Pago de su Credencial Ministerial. 
 Les recordamos que deben pagar su Cuota Inicial de Inscripción a PENFORE de $500 
pesos, eso todavía sigue en pie y, ha sido así desde que se inició el proyecto en el 2008.  
También, hay unas formas que hay que llenar para que PENFORE tenga su propio archivo 
informativo y no tenga que estar buscando la información en forma urgente.  Los Supervisores 
Distritales tienen esas formas. 

7. ¿DESDE CUÁNDO INICIA PENFORE PARA ALGUIEN?  Siendo que hay 
Pastores que no han pagado su Cuota Inicial de Inscripción se preguntan esto.  Si no ha pagado 
la Cuota Inicial, lo único que recibirá son los $7,000 pesos que se le dan a la viuda al fallecer su 
esposo; esto es para ayudar con los gastos funerarios, porque eso se lo da PENFORE para 
todos los Ministros de la IPUM, en caso de defunción.  Pero, las compensaciones adicionales no 
se darán si no había pagado su Cuota Inicial y, en algunos casos, puede estar perdiendo miles 
de pesos.  Pero, al pagar la Cuota Inicial y, al fallecer el Ministro, la viuda recibirá compensación 
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por todo el tiempo desde que su esposo tuvo Licencia con la IPUM.  El no pagar la Cuota Inicial 
es inescusable. 
 También, es importante saber que, cuando algún Ministro se sale de la IPUM y pierde su 
Licencia Ministerial, sea por renuncia ó por Suspensión, incluyendo Suspensión por falta de 
Diezmos, pierde su antigüedad y su derecho a PENFORE.  Al regresar, el conteo empieza 
denuevo, desde allí.  O sea, PENFORE premia y se basa en constancia y en fidelidad. 

========================== 
 
 

LA DOCTRINA DE BALAAM 
        

        por el Dr. y Rvdo. Thomas W. Drost 
 Notemos la cantidad de veces que la Biblia advierte en contra de LA DOCTRINA 
DE BALAAM y, ¿a qué se refiere? 

Apocalípsis 2:14; “Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que tienes ahí a los 
que retienen la Doctrina de Balaam, que enseñaba a Balac a poner tropiezo ante los 
hijos de Israel, a comer de cosas sacrificadas a los ídolos, y a cometer fornicación.” 
 2 Pedro 2:15  “Han dejado el camino recto, y se han extraviado siguiendo el 
camino de Balaam hijo de Beor, el cual amó el premio de la maldad, y fue reprendido 
por su iniquidad; pues una muda bestia de carga, hablando con voz de hombre, refrenó 
la locura del profeta.” 
 Judas 11  “¡Ay de ellos! Porque han seguido el camino de Caín, y se lanzaron 
por lucro en el error de Balaam, y perecieron en la contradicción de Coré.”  
 La Doctrina de Balaam, el camino de Balaam y, el error de Balaam, todos se 
refieren a la misma cosa. 
 LA HISTORIA DE BALAAM se encuentra en Números 22 y 23.  Es una historia 
extraña porque es llamado “sacerdote de Jehová”, pero no nos dice bajo qué orden, 
puesto que la orden Aarónica recién llevaba en existencia 40 años.  Por eso, no sigue la 
misma línea que siguío dando la Biblia.  Balaam era, por decirlo, de otra “Iglesia”. 
 Pero, Dios termina llamando el final de Balaam y sus consejos “hechicería”.  O 
sea que, si no nos cuidamos podemos terminar en hechicería.  A Balaam lo mataron 
cuando Israel se vengó contra Madián - Números 31:8; 
 Josué 24:9 dice: “No entrará amonita ni moabita en la congregación de Jehová, 
ni hasta la décima generación de ellos; no entrarán en la congregación de Jehová para 
siempre, por cuanto no os salieron a recibir con pan y agua al camino, cuando salisteis 
de Egipto, y porque alquilaron contra ti a Balaam hijo de Beor, de Beor en Mesopotamia, 
para maldecirte.  Mas no quiso Jehová tu Dios oír a Balaam; y Jehová tu Dios te 
convirtió la maldición en bendición, porque Jehová tu Dios te amaba.  No procurarás la 
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paz de ellos ni su bien en todos los días para siempre.” Deuteronomio 23:1-5  Esto 
también se aplica hoy a todos los que siguen “el camino de Balaam”. 
 Números 25:1-3 “Moraba Israel en Sitim; y el pueblo empezó a fornicar con las 
hijas de Moab, las cuales invitaban al pueblo a los sacrificios de sus dioses; y el pueblo 
comió, y se inclinó a sus dioses. Así acudió el pueblo a Baal-peor; y el furor de Jehová 
se encendió contra Israel”.   La orden de Dios era que mataran a todos los que habían 
sucumbido y que habían ido a sus fiestas y se habían juntado con las moabitas. 
 Todo eso fue por consejo de Balaam.  O sea que, “la doctrina de Balaam” era de 
mezclarse con los adoradores de otros dioses, de otras religiones.  Que lo mismo daba.  
Que no tenían que ser tan exagerados en separarse de los demás, en separarse del 
mundo. 
 Números 31:14-15 “Y se enojó Moisés contra los capitanes del ejército, contra 
los jefes de millares y de centenas que volvían de la guerra, y les dijo Moisés: ¿Por qué 
habéis dejado con vida a todas las mujeres? He aquí por consejo de Balaam ellas 
fueron causa de que los hijos de Israel prevaricasen contra Jehová en lo tocante a Baal-
peor, por lo que hubo mortandad en la congregación de Jehová” 
 El consejo era que las hijas de Moab fueran y que se mesclaran con los hijos de 
Israel, invitándolos a sus sacrificios, fiestas (cultos), casándose con las hijas de ellos y 
así, al mezclarse, Israel perdería su identidad y eventualmente desaparecería siendo 
absorbida por los cananeos – llegarían a ser una nación más, o sea, cualquier otro – 
perderían su identidad. 
 Los males de Balaam: 

(1) enseñaba a Balac a poner tropiezo ante los hijos de Israel,  
(2) a comer de cosas sacrificadas a los ídolos, o sea, a los dioses paganos  
(3) a cometer fornicación. 
(4) Han dejado el camino recto, y  
(5) se han extraviado siguiendo el camino de Balaam hijo de Beor,  
(6) el cual amó el premio de la maldad, y fue reprendido por su iniquidad; 
(7) se lanzaron por lucro en el error de Balaam. 

 CUIDADO CON SALIRTE DEL CAMINO.  Como en el caso de Balaam, Dios te 
va a decir que no la primera vez, cuando piensas ó quieres agarrar otro camino, ¡déjalo 
así!  ¡No insistas en seguir ese camino, porque Dios tal vez te diga que sí!  Y, ¿cuál fue 
el final de Balaam?  Perdió su ministerio; lo mataron en tiempo de Josué; y terminó 
siendo un mal ejemplo del que Dios sigue advirtiéndole a Su pueblo siglos más tarde.  
Es un camino, es una doctrina, una enseñanza MUY engañosa, que termina en la ruina. 
 Pablo le dijo a Timoteo que no se olvidara lo que había aprendido desde el 
principio y de quién lo había aprendido.  “Doy gracias a Dios, al cual sirvo desde mis 
mayores con limpia conciencia, de que sin cesar me acuerdo de ti en mis oraciones 
noche y día; 4deseando verte, al acordarme de tus lágrimas, para llenarme de 
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gozo; 5trayendo a la memoria la fe no fingida que hay en ti, la cual habitó primero en tu 
abuela Loida, y en tu madre Eunice, y estoy seguro que en ti también. 6Por lo cual te 
aconsejo que avives el fuego del don de Dios que está en ti por la imposición de mis 
manos. 7Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de 
dominio propio” 2 Timoteo 1:3-6.  Tu también, mi hermano.  ¿Qué te enseñaron desde 
el principio?   ¡No te desvíes! 
 EN LA REFORMA DE NEHEMÍAS, cuando el pueblo de Israel regresó del 
cautiverio babilónico, tuvieron que “enderezar” el rumbo del pueblo de Israel, que iba a 
la destrucción y desaparición; haciendo lo mismo que en el tiempo de Balaam y, 
siguiendo el mismo remedio – hasta lo usaron de ejemplo, ¡como estamos haciendo hoy 
con ésta enseñanza!  Note lo que dice: “Aquel día se leyó en el libro de Moisés, 
oyéndolo el pueblo, y fue hallado escrito en él que los amonitas y moabitas no debían 
entrar jamás en la congregación de Dios, 2por cuanto no salieron a recibir a los hijos de 
Israel con pan y agua, sino que dieron dinero a Balaam para que los maldijera; mas 
nuestro Dios volvió la maldición en bendición. 3Cuando oyeron, pues, la ley, separaron 
de Israel a todos los mezclados con extranjeros.”   Nehemías 13:2.  ¡Dios sí es un 
Dios celoso!  El quiere TODO nuestro amor y devoción… ¡y lo merece! 
 Balaam se haya mencionado muchas veces a través de la Biblia, y en forma de 
advertencia.  ¿Por qué?  Porque Dios está diciendo que es uno de los peligros más 
grandes para Su Pueblo, y es de estar mesclándose con otros.  Es lo que puede acabar 
con Su Pueblo. 
 Note: Miqueas 6:5 dónde dice: “Pueblo mío, acuérdate ahora qué aconsejó 
Balac rey de Moab, y qué le respondió Balaam hijo de Beor, desde Sitim hasta Gilgal, 
para que conozcas las justicias de Jehová” 
 Notemos en Apocalípsis 2:14 cuál fue el consejo que le dio Balaam a Balac: 
“Pero tengo unas pocas cosas contra ti: que tienes ahí a los que retienen la doctrina 
de Balaam, que enseñaba a Balac a poner tropiezo ante los hijos de Israel, a comer de 
cosas sacrificadas a los ídolos, y a cometer fornicación.” 
 Es muy tentador ser aceptado por el mundo ó, por otros que no son de nosotros 
pero, eso siempre nos debilita, nos compromete con situaciones y cosas que hacen que 
nuestra decisión para Dios no sea tan fuerte.  Incluso, en el Antiguo Testamento, Dios 
hasta desaprobada que que se casaran entre las diferentes tribus de Israel – aunque 
eran israelitas, si se casaban con alguien de otra tribu de Israel, perdían ciertos 
derechos de herencia.  ¿Qué indica eso?  Que Dios quiere que nos mantengamos 
siendo leales a la “tribu” en la que nacimos, a la que pertenecemos. 
 Queremos ¡CRECIMIENTO SIN COMPROMISO DE PRINCIPIOS!  No 
queremos convertirnos en algo diferente de lo que somos.  Como toda organización, 
evolucionaremos, eso es inevitable, pero que lo haga el Cuerpo – no te adelantes al 



Mensajero Ministerial IPUM                                                                                                                                              p. 10 
 

Cuerpo ni te quedes atrás del Cuerpo, sino que, hay que esperar a que TODO el 
Cuerpo caminemos juntos. 
 Sabemos que con el pasar del tiempo van a haber cambios en la sociedad y en 
el mundo a nuestro alrededor que harán que tengamos que reconsiderar ciertas 
posturas pero, cuidado. 
 Me acuerdo las palabras de un hermano en cierta ocasión: “Dios permite 
cosas en quienes se están acercando a la luz; que no permite de quienes se están 
alejando de la luz”. 
 No te dejes inducir por ningún “Balaam” – ningún “sacerdote de Jehová”, alguien 
que tal vez es un Ministro ó alguien que se hace pasar por Ministro.  No permitas que 
“los linderos antiguos” en tu vida sean cambiados, removidos ó de alguna manera 
alterados.  Dios honra la fidelidad y la lealtad. 
 EL VIEJO PROFETA.  En I Reyes 13 tenemos la historia de un jóven profeta a 
quien Dios envió a profetizar en contra del Rey Jeroboam, que se había apartado, 
dividido, con diez de las tribus de Israel y se habían rebelado en contra de Rehoboam, 
hijo de Salomón.  Ese jóven profeta fue fiel a su misión y Dios lo uso con unos milagros 
extraordinarios pero, terminó mal.  ¿Por qué?  Porque supo rehusarle al rey Jeroboam 
su propuesta de quedarse a comer, pero no pudo resistir la voz de un viejo profeta que 
lo estaba engañando y, que tampoco debían quedarse a comer con él.  Dios envió un 
león que terminó matando al joven profeta pero, el león no se lo comió, indicando que sí 
era castigo de Dios. I Reyes 13:18-34.  Imagínate, mi hermano, ese  jóven profeta 
terminó perdiendo la vida ¡sólo por comer con un profeta rebelde! 
 Estamos viviendo en momentos donde el Enemigo está queriendo inducirnos a 
la deslealtad, porque estamos en los últimos días, pero hay que seguir siendo fieles a 
los principios bíblicos y a lo que hemos sido eneñados, no desviándonos a la derecha ó 
a la izquierda.  Eventualmente, uno puede ver los resultados negativos en aquellos que 
no se mantuvieron fieles.  Por ejemplo, hay demasiados ejemplos de Pastores que han 
sido desleales y se han apartado de la comunión en la que nacieron, y ya no están 
predicando lo mismo que antes, pero se vé cómo han perdido el poder, han perdido las 
bendiciones de Dios.  ¿Por qué seguir esos malos ejemplos?  
 También, hay miembros que se van a otras “iglesias” porque allí les permiten 
muchas cosas, sobre todo relacionado a santidad, pero eso no hará que Dios cambie de 
opinión.  Si Él ha mandado ciertas cosas en la Biblia, no importa si alguna “Iglesia” 
predica ó enseña lo contrario, el mandato de Dios sigue en pie.  ¿A quién queremos 
agradar?  No te engañes a ti mismo, porque algún día te la verás con Dios. 
 Por otro lado, ¿ya no hay sacrificio?  ¿Ya no estamos dispuestos a hacer lo 
necesario para agradar a Dios?  ¿Ya buscamos acomodarnos al mundo y a las 
comodidades de éste mundo ó ser “amigos” de quienes se han apartado de la verdad ó 
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han sido infieles y desleales?  ¿Es hora de estar buscando la aprobación y aplauso del 
mundo ó de otros grupos religiosos?  
 A veces hay quienes que, con el tiempo, ceden a los hijos – especialmente hijas 
– que reclaman ciertas “libertades” y, en vez de reconocer que no pueden ser vistas 
como ejemplo, prefieren cambiar las reglas en la Iglesia.  Pero, ¿qué ocurre?  Siempre 
terminan mal.  Tal vez ese efecto no se vé inmediatamente, pero eventualmente pierden 
el poder, pierden la uncción y terminan siendo mucho menos de lo que podrían ser.   
 Ó, hay veces que, por no perder algún miembro en la Iglesia que tiene influencia 
ó que aporta fuertemente en lo económico, ceden a las presiones, y ya no predican con 
las mismas convicciones  pero, a la larga se ven los resultados lamentables de todo 
eso.  Yo también pastoreo y através de los años he sido expuesto a todas esas 
presiones.  Por un lado, uno tiene que ser amable pero no dejarse influenciar por lo que 
dicen: “Predique fuerte, Pastor. Denos duro;” y lo que no quieren que sea tan exigente. 
Uno NO se debe guiar por lo que dice el Pueblo, sino por lo que Dios claramente ha 
dejado en Su Palabra y, lo que Él pone en nuestro corazón. 
 Las advertencias contra LA DOCTRINA DE BALAAM están claras en la Biblia: 
no nos dejemos infuenciar para mal.  Tengamos convicciones.  Jesús dijo que, hay que 
ser frio ó caliente, pero no tibio, porque lo tibio le da asco y le causa nauseas y, nos 
vomita de su boca. 

========================== 
 
 

LA  MARIPOSA 
 
 Un hombre encontró la caperusa de una mariposa, justo en el momento cuando 
estaba saliendo de allá adentro. 
 En eso vio cuando apareció una pequeña apertura.  El hombre estuvo sentado 
por largas horas observando la mariposa mientras estaba intentando de forzar su 
cuerpo atravez de ese pequeño orificio.  Pero, entonces parecía como que se detuvo en 
su progreso.  Parecía como que ya no podía más y que había ido hasta donde podía. 
 Así que, el hombre decidió ayudarle a la mariposa.  Con unas tijeras le quitó el 
resto de la caperuza a la mariposa, y la mariposa pudo salir así facilmente.  Pero, tenía 
un cuerpo hinchado y sus alas pequeñas y encogidas. 
 El hombre continuó observando esperando que en cualquier momento las alas 
se fueran agrandando y que se extendieran para poder volar.  También estaba 
esperando que la hinchazón de su cuerpo  empezara a bajar y se contrayera.  Pero, eso 
no ocurrió.  Inclsuo, la mariposa tuvo que permanecer así por el resto de su vida, 
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arrastrándose por toda parte con un cuerpo hichado y alas que no se pudieron 
desarrollar y, ¡la mariposa nunca pudo volar! 
 Lo que ese hombre no pudo comprender era que, las limitaciones impuestas por 
el capullo y el esfuerzo de la mariposa para salir por esa pequeña apertura era la forma 
en que Dios lo había diseñado para que forzara el fluido en su cuerpo a que pasara a 
sus alas, haciéndolas crecer y así, podría volar.  Ese esfuerzo estaba diseñado para 
ayudarle a la mariposa a desarrollar.  
 Demasiadas veces, las luchas y pruebas, y el esfuerzo que se requiere para 
sobrepasarlas es lo que necesitamos en la vida.  Si Dios permitiera que pasáramos por 
la vida sin obstáculos, sin tener que hacer esfuerzos, eso no nos ayudaría, sino que nos 
paralizaría y nos detendría en nuestro desarrollo y crecimiento.  No seríamos lo 
suficientemente fuertes como deberíamos serlo.  ¡No podríamos volar!  Así que: 

• Le pedí fuerza, y Dios me dio dificultades para que me hicieran fuerte. 
• Le pedí sabiduría, y Dios me dio problemas para que los solucionará y aprendiera. 
• Le pedí prosperidad, y Dios me dio un cerebro y la fuerza para trabajar. 
• Le pedí valor, y Dios permitió peligros en mi vida para que los sobrepasara. 
• Le pedí amor, y Dios me rodeó de gente emproblemada para que yo la ayudara. 
• Le pedí favores, y Dios me dio oportunidades. 
• No recibí nada de lo que quería, pero sí recibí lo que necesitaba. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


